



## Deportes

• A cargo de Adriel BOSCH CASCARET



# ¡Ya tenemos equipo!

Jugar con disciplina, combatividad y ganas para cumplir con las expectativas del público y atraerlo al estadio forman parte de los compromisos del equipo de los Indios del Guaso, que representará a Guantánamo en la 60 Serie Nacional de Béisbol, y cuya nómina fue dada a conocer el 17 de agosto.

Ernesto Reynoso Piñeiro, comisionado nacional de béisbol, llamó a no bajar la guardia, tanto desde el punto de vista individual como colectivo, en el cumplimiento de las medidas preventivas contra la COVID-19, y así evitar que la pandemia afecte mucho más la Serie,

prevista para abril y reprogramada para iniciar el 12 de septiembre.

"En las últimas temporadas nos hemos reunido y dicho palabras muy bonitas que luego, al parecer, se olvidaban porque el resultado era malo. Este año tenemos que volver y decir ¡cumplimos y seguiremos cumpliendo!", afirmó Agustín Lescaille López, director del conjunto, al anunciarse la plantilla integrada por 34 peloteros (cuatro receptores, nueve jugadores de cuadro, siete jardineros y 14 lanzadores), y que debe ser validada en el congreso técnico previo a la competición.

En la lista de integrantes, con un promedio de edad de 25,7 años, resaltan por su experiencia atletas con más de 10 campañas como el receptor Félix Carbonell Terrero, los jugadores de cuadro Yoelkis Baró Sinclair (de regreso con la responsabilidad de capitán) y Luis A. Sánchez Rodríguez; los jardineros Robert Luis Delgado Bueno y Leonel Escalante Lora, y el lanzador Frank Navarro Noa, entre otros ya conocidos como Daikel Manso del Toro y Orlando

Morales de la Cruz alrededor de las bases, y Luis E. Castillo Muñoz desde la lomita de lanzamientos.

La ausencia más notable, respecto a la edición anterior del campeonato del patio, es la del tirador Dairon Alexis Riera Ramírez, de baja por una lesión (bursitis deltoidea calcificada del hombro derecho) de la que no se ha podido recuperar, lo que golpea al ya inexperto (nueve, de los 14 serpentinos, no tienen más de tres Series jugadas) y poco profundo cuerpo de pitcheo guantanamero -se esperaba que Riera Ramírez aportara entre siete u ocho victorias en la cercana contienda.

Por otro lado, se incluyeron a dos camagüeyanos en el team del Guaso: el defensor del campo corto Yusley Aramburo López y el patrullero Yoel Oniver Darce Herrera, este último uno de los jóvenes que forman parte del proyecto para el desarrollo de talentos del béisbol cubano, que en el caso del equipo del Alto Oriente agrega a los lanzadores Yeudis Reyes Gamboa, Dayron



En la reunión se ratificó el compromiso de los Indios de mostrarse como un equipo combativo.

Mena Silot y Alexander Valiente Rodríguez, y los jardineros Luis Jairo Hechevarría Lores y Over Cremé Planas, quienes serán especialmente seguidos y asesorados durante toda la campaña, y deberán someterse a tres controles (antes, durante y después del torneo).

Sobre la preparación, Joel R. Martínez Bertot, comisionado provincial de ese deporte, afirmó que los objetivos y tareas propuestas -que buscaban superar problemas detectados en el torneo anterior como el bajo rendimiento ofensivo para impulsar corredores en posición anotadora, la inestabilidad en el cuerpo de pitcheo y el desempeño defensivo general, sobre todo, en la línea central-, se cumple al 92,5 por ciento de lo planificado, que junto a las acciones técnicas y tácticas buscan cumplir con la intención de ubicar a los Indios del octavo al 12 lugar en la tabla de posiciones.

Durante el encuentro se llamó la atención positivamente sobre la presencia de varias glorias de-

portivas locales en el trabajo formativo con la preselección de 48 peloteros, de donde tras varios cortes salió el conjunto definitivo, y también acerca de la experiencia con resultados acumulados por el cuerpo de dirección, en el cual junto a Lescaille aparecen Epifanio Dominic Simpson como coach de banca, Alfonso Ilivanes Noel entre los entrenadores de lanzadores y Francisco Acosta Pérez al frente de la preparación física.

La reunión fue encabezada por Rafael Pérez Fernández, presidente del Consejo de Defensa Provincial; Aliz Torreblanca Azahares, vicegobernadora de Guantánamo, y Rolando C. Charró Estrada, director de Deportes en el territorio, junto a otros dirigentes, glorias del sector, integrantes del movimiento de peñas y representantes de los medios de comunicación.

• Foto: Leonel ESCALONA FURONES

### Integrantes del equipo

Receptores: Félix Carbonell Terrero, Pedro Pablo Revilla Leyva, Yasmani Velázquez Flores y Niorlis Núñez Machado (novato).

Jugadores de cuadro: Daikel Manso del Toro, Leovanis Brooks Salazar, Yoelkis Baró Sinclair (capitán), Orlando Morales de la Cruz, Luis Ángel Sánchez Rodríguez, Ricardo Preval Ortega, Eulogio Marcillí Utría, Arisclème Barzaga Utría (novato) y Yusley Aramburo López.

Jardineros: Robert Luis Delgado Bueno, Leonel Escalante Lora, Ober Cremé Plana, Luis Jairo Hechevarría Lores, Biorgelvis Roque Abad, Carlos A. Figueredo Beltrán y Yoel Oniver Darce Herrera.

Lanzadores: Frank Navarro Noa, Luis E. Castillo

Muñoz, Yeudis Reyes Gamboa, Dairon Mena Silot, Orlando Martínez Monte, Jorge Ángel Sánchez Vera, Roeldis Martínez Matos, Rasiel Bles Moya, Enyer Fernández Favier, Sandy Cristian Morales, Luis M. Martín Odelín (novato), Glen Alejandro Harry Samón (novato), Alexander Valiente Rodríguez (novato) y Andiovis Baró Sayú.

Cuerpo técnico: Director: Agustín Lescaille López. Auxiliares: Leandro González Portillo y Nala Ernesto Chararán Veranes. Entrenadores de pitcheo: Alfonso Ilivanes Noel y Roberto González Sánchez. Coach de banca: Epifanio Dominic Simpson. Carga bates: Maikel Cabrera Rodríguez. Psicólogo: José Ángel Pelier Rodríguez. Médico: Julián Durruthy Moracén. Fisioterapeuta: Lesther Sosa Díaz. Estadístico: Luis Ángel Albiño Ruiz. Delegado: Roberto Borrero Magdariaga. Comisionado: Joel R. Martínez Bertot.

## Guantánamo amplía su ventaja en softbol de veteranos

La selección de Guantánamo, integrada por jugadores de Etecsa y Jamaíquinos, venció por partida doble a la de Salineros (unión de Vitilla y el CAN) en la jornada más reciente del Torneo de Verano, correspondiente al softbol de veteranos y, de esa manera se distanció a tres juegos, con cinco éxitos y dos reveses.

El lanzador David Bigñote fue el más destacado del desafío inicial, al dejar en 5 hits y 2 carreras a sus rivales, mientras su equipo conectó 15 inatrapables y anotó en 9 ocasiones, todo frente a Carlos Lago, el mejor pitcher de Salineros.

Esmeregildo Torres, de 4-3 y dos impulsadas, junto a Emilio Salazar, de 3-2, con jonrón y tres fletadas, lideraron la ofensiva de los triunfadores. Ismael Sánchez, con jonrón empujó las dos de los vencidos.

A segunda hora se llegó al séptimo inning con empate a ocho, entrada en que los guantanameros marcaron la que dejó al campo a sus adversarios. Ganó Abraham Cardosa y volvió a caer Carlos Lago, ahora como relevo.

Por Guantánamo comandaron el ataque Pedro Pelegrín, Esmeregildo Torres y Enrique Preval, todos de 2-2, y por Salineros sobresalió Orlando Speck (2-2, ambos jonrones con 3 impulsadas).

El mejor con el aluminio ahora es Esmeregildo Torres, quien encabeza el bateo con 636, hit (14 en 22) e impulsadas 12. A los máximos jonroneros Ángel Faure y Jorge Mendoza se sumó Orlando Speck, todos con 2. David Bigñote (3-0) es el lanzador que más gana.

Al Torneo de Verano le restan dos fechas de doble juegos. Concluido



Lago no pudo esta vez con la ofensiva de Guantánamo.

ese evento, el próximo seis de septiembre debe iniciar la Liga Luminarias del Guaso, también auspiciada por el Consejo provincial de Peñas Deportivas.

Por su parte, en la segunda fecha del Torneo del Ministerio del Interior

estos fueron algunos de los resultados: Aseguramiento y Servicios le ganó 5-1 a Contrainteligencia, Prisiones 2-0 a Tropas Guardafronteras y el equipo Mixto 6-2 a Segundo Anillo.

• Texto y foto: Jorge Luis MERENCIO